

La Esquina, Valparaíso, 20-X-1915 P. 2.

La bibliografía de Anrique y Silva (1902)

Donde que Antonio de León Pineda dio a luz su célebre "Epítome" en 1829, la bibliografía américa ha experimentado un notable avance tanto en sus técnicas como en su investigación. Muchos fueron los autores que se dedicaron a la tarea de describir sistemáticamente al libro americano e integrar posteriormente sus trabajos. De ellos, es necesario consignar aquí los que tuvieron una participación destacada en el desarrollo de dicha ciencia, aún en pasadas. Dos obras de verdadero interés pero con errores sistemáticos fueron las "Bibliotecas" Hispano-Árabes y Hispano "Nava" de Nicolás Antonio, monumento de sabiduría para la época; la "Biblioteca Latiense" de Diego Barberá Marchado; al "Epítome (de Pinelo) de la Biblioteca Oriental y Occidental, Náutica y Geográfica, antigüedad y ensenamiento sucesivamente", por don An-

drés González de Baeza; a Juan Ignacio Molina y su "Compendio de la Historia Civil del Reino de Chile" y, entre los clásicos chilenos, a don Matías Briones y su "Estadística Bibliográfica de la Literatura chilena"; a don Diego Barrios Arana y sus "Notas bibliográficas para un diccionario de obras americanas y sudamericanas"; a don Benjamín Vicuña Mackenna y su "Catálogo de la Biblioteca Americana de don Gregorio Bache"; y por último al maestro de la bibliografía, don José Toribio Medina y su "Biblioteca Hispano Americana" y su "Biblioteca Hispano Chilena", obras cumbres de la bibliografía americana.

Desde Medina en adelante la bibliografía americana ya se considera bajo estrictas normas y tiene carácter de trabajo científico.

Los trabajos y bibliografías surgen desde la segunda

década del siglo todo el ámbito científico humanístico, adentrándose de lleno cada vez a la investigación y búsqueda de fuentes documentales.

La Universidad de Chile nunca estuvo ajena a esta clase de trabajos y es así que en 1901 dos estudiantes investigadores recibieron durante sesenta y seis días material para dar cumplimiento a un mandato de esa Universidad con el fin de elaborar un trabajo bibliográfico que sería posteriormente presentado al Congreso International de Ciencias Históricas y Geográficas de Roma.

Sus autores conscientes de las posibles omisiones, faltas de investigación y otras deficiencias, debidas al plazo tan reducido con que contaron para llevarla a cabo, manifestaron la insuperable utilidad que prestaría este trabajo al investigador y, de hecho, se decidieron a presentarlo a la Universidad primariamente donde vería recompensado con medalla de oro y, después, enviarlo al Congreso en Roma.

El título de este estudio es: "Estudio de una bibliografía histórica y geográfica de Chile", los autores: Nicolás Antúnez R. y Luis Ignacio Muñoz R. Impresa en Santiago de Chile en la Imprenta Litográfica J. Encuentrenavides Barcelona en el año de 1902. Como su título lo indica la obra se divide en dos partes, una histórica y otra geográfica.

La parte histórica abarca desde las primeras crónicas coloniales hasta pasada la Revolución de 1859. La parte geográfica abarca todo lo que hasta ese momento se había escrito y que cupiera en manos de los autores. La primera parte aborda un te-

La bibliografía de Anrique y Silva (1902) [artículo] Charles L. Fischer Bernard.

Libros y documentos

AUTORÍA

Fischer, Bernard, Charles L.

FECHA DE PUBLICACIÓN

1975

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

La bibliografía de Anrique y Silva (1902) [artículo] Charles L. Fischer Bernard.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)